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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Schäfer, Herbert     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bittner, Dietmar     
Bleicher, Marc-Antonin     
de Vries, Stefanie     
Greiner, Uwe     
Häfner, Astrid     
Haug, Sonja     
Hilpert, Peter     
Mahle, Manfred     
Sauer, Jürgen     
Schmitt, Uta     
Wagner, Willy     
Dr. Wittmer, Volker     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Berndroth, Claus     
 
 
- Schriftführung 
 
Schäfer, Hermann-Josef     
 
 
Es fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Müller, Julia   (unentschuldigt) 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
2. Vorstellung der neuen Sicherheitsberaterinnen/Sicherheitsberater für Seniorinnen 

und Senioren 
 
1. Berichterstattung der Polizei 
 
Anträge 
 
3. Umgehungsstraße für Finthen (CDU, SPD, FDP, ÖDP) 
 
4. Autobahnanschluss Römerquelle (CDU, SPD, GRÜNE, FDP, ÖDP) 
 
5. Mehr Sicherheit für unsere Bürgerinnen und Bürger (CDU, SPD, GRÜNE, FDP, ÖDP) 
 
6. Reinigung der Abwasserkanäle auf dem Parkplatz der Bezirkssportanlage (SPD) 
 
7. Befahren des Wertstoffhofes (SPD) 
 
8. Telekom VDSL-Ausbau (CDU) 
 
9. Wildbachtalbrücke (SPD) 
 
10. Gelbe Säcke (SPD) 
 
11. Nutzungskonzept Gelände Peter-Härtling-Schule in der Lambertstraße (SPD) 
 
12. Parkplatz Römerquelle/Waldthausenstraße (ÖDP) 
 
13. Schwerverkehr in Finthen (ÖDP) 
 
14. Wiederbepflanzung Parkplatz Bezirkssportanlage (GRÜNE) 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
16. Verkehrsführung in der Straße "An der Steige" (SPD) 
 
17. Dokumentation zum Bürgerforum Mainz-Finthen "Mein Stadtteil. Meine Ideen" 

am 27.10.2018 
 
18. Sachstandsberichte 
 18.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1791/2018 SPD, Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 18.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1711/2018 CDU Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 18.3. Sachstandsbericht zu Antrag 1715/2018 der CDU Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen 
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 18.4. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1792/2018 SPD Ortsbeiratsfraktion  
Mainz-Finthen 

 18.5. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1552 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 18.6. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1790 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 18.7. Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1902 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 19.1. 25 Jahre IG Layenhof e. V. "Von Nachbarn für Nachbarn" 
 19.2. Grüner Daumen Mainz 2018 
 19.3. Bürgerhausparkplatz 
 19.4. Mülleimer an den Haltestellen des ÖPNV 
 
20. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
21. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
22. Anfrage CDU 
 
23. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Finthen mit der 
Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist. 
 
Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Im Einvernehmen mit allen Ortsbeiratsmitgliedern wird TOP 2 vorgezogen. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 2 Vorstellung der neuen Sicherheitsberaterinnen/Sicherheitsberater für 

Seniorinnen und Senioren 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der Vorsitzende die neuen Sicherheitsberaterinnen / 
Sicherheitsberater für Seniorinnen und Senioren. 
 
Diese stellen sich namentlich vor: 
 

- Angelika Kräuter-Uhrig 
- Richard Wagner 
- Heinz-Werner Jochen 
- Tatjana Baas 
- Felicitas Hook 
- Rita Lege-Schmieg 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen Kenntnis und geben ihrer Hoffnung auf eine gute 
Zusammenarbeit Ausdruck und wünschen den neuen Beraterinnen und Beratern viel Erfolg bei 
ihrer neuen ehrenamtlichen Tätigkeit.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 1 Berichterstattung der Polizei 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt Herr Schäfer Herrn Sinner und Frau Deva 
(beide SPI 3). 
 
In ihrem Sachvortrag und der sich anschließenden Diskussion werden u. a. folgende Aussagen 
getroffen: 

 Die allgemeine Sicherheitslage in Mainz-Finthen ist gut. 

 Die Gesamtheit der Deliktzahlen habe in Dienstbezirk der SPI 3 (7 Ortsbezirke 
von Mainz und die Verbandsgemeinde Nieder-Olm) zugenommen. 
Eine Erklärung hierfür gebe es nicht. 

 Die Mitarbeiterzahlen der SPI 3 wurden seit Ende letzten Jahres erhöht. 

 Nicht alle Vorfälle in Ortsbezirk Mainz-Finthen werden zur Anzeige gebracht, 
aber genau hierauf sei die Polizei angewiesen, um präventiv tätig werden 
zu können. 

 Das subjektive Sicherheitsgefühl der Bürgerinnen und Bürger könne auch 
durch städtebauliche Maßnahmen verbessert werden. Zieführend sei die 
Beleuchtung von Bürgersteigen und Gehwegen, Rückschnitt von öffentlichem 
Grün, Vermeidung von Müll usw. 

 Eine Pauschalisierung über das Wohngebiet Römerquelle sei kontraproduktiv. 

 Der enge Dialog von allen Beteiligten (u. a. Polizei, Jugendamt, Haus des 
Jugendrechts, Ordnungsamt, Ortsbeirat, Ortsvorsteher) wäre wünschenswert, 
um präventiv agieren zu können. 
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 Die Vertreterinnen und Vertreter der Polizei bieten ihre Teilnahme an 
öffentlichen Veranstaltungen an. 

 Die Polizei habe eine „Online-Wache“ eingeführt. 

 Seit  September fährt die Polizei verstärkt Streifen; dabei wurden Identitäts- 
feststellungen gemacht. 

 
Resümee: Mainz-Finthen ist kein Brennpunkt-Ortsbezirk. 
 
Der Pressebericht in der Allgemeinen Zeitung anlässlich der Ortsbeiratssitzung 
am 20.11.2018 war unglücklich (Schlagwort: Ghettoisierung der Römerquelle) 
und hat mit der Realität nichts zu tun. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder bedanken sich bei den Vertretern der Polizei für deren ausführliche 
Informationen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Umgehungsstraße für Finthen (CDU, SPD, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0022/2019 
 
Eingangs betont Herr Ortsvorsteher Schäfer, dass die in der heutigen Sitzung vorliegenden 
gemeinsamen Anträge für den Ortsbezirk von weitreichender Bedeutung sind. Es spreche für 
den Ortsbeirat, diese Anliegen über Parteigrenzen hinweg der Verwaltung vorzulegen. 
 
Herr Dr. Wittmer begründet die ablehnende Haltung von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zu 
vorliegendem Antrag zur Realisierung einer Umgehungsstraße. U. a. erklärt er, dass 
- künftig die E-Mobilität zunehmen wird. 
- die Landschaft verschandelt würde. 
- nur ein relativ kleiner Bevölkerungsteil von Finthen von der Straße profitieren würde. 
- es sich um hausgemachten Quellverkehr handele. 
 
Darum fordert er: 
- eine Expressbusverbindung Ingelheim-Wackernheim-Finthen-Mainz. 
- einen P+R-Platz auf dem Layenhof. 
- eine verbesserte Taktung der Linie 56. 
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag einstimmig - bei zwei Enthaltungen - 
angenommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Autobahnanschluss Römerquelle (CDU, SPD, GRÜNE, FDP, ÖDP) 

Vorlage: 0023/2019 
 
Ohne Aussprache befürwortet der Ortsbeirat den Antrag einstimmig.  
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Punkt 5 Mehr Sicherheit für unsere Bürgerinnen und Bürger  
(CDU, SPD, GRÜNE, FDP, ÖDP) 
Vorlage: 0024/2019 

 
Der Antrag wird ohne Aussprache einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Reinigung der Abwasserkanäle auf dem Parkplatz der Bezirkssportanlage 

(SPD) 
Vorlage: 0025/2019 

 
Herr Mahle begründet den Antrag für die SPD-Fraktion entsprechend der schriftlichen Vorlage  
 
Herr Bittner macht darauf aufmerksam, dass auch in der Ludwig-Schwamb-Str. im Bereich um 
den Friedhof die Abwasserkanäle verstopft sind, so dass anfallendes Oberflächenwasser nach 
Regenfällen nicht ablaufen kann. Es wird um dringende Abhilfe gebeten.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig angenommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Befahren des Wertstoffhofes (SPD) 

Vorlage: 0026/2019 
 
Nach Begründung des Antrags durch Herrn Mahle und ohne weitere Aussprache wird der 
Antrag einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Telekom VDSL-Ausbau (CDU) 

Vorlage: 0027/2019 
 
Ohne Aussprache befürwortet der Ortsbeirat den Antrag einstimmig.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Wildbachtalbrücke (SPD) 

Vorlage: 0075/2019 
 
Nach Antragsbegründung durch Herrn Mahle wird der Antrag einstimmig befürwortet. 
 
Herr Wagner macht darauf aufmerksam, dass einer alten Forderung der CDU nach einem 
Tempolimit durch den Landesbetrieb Mobilität nicht entsprochen wurde.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Gelbe Säcke (SPD) 

Vorlage: 0076/2019 
 
Der Antrag der SPD wird nach kurzer Aussprache einstimmig befürwortet. 
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Herr Ortsvorsteher Schäfer weist darauf hin, dass es ein Pilotprojekt zur Einführung von 
„Gelben Mülltonnen“ geben wird. 
 
Der Ortsbeirat nimmt Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Nutzungskonzept Gelände Peter-Härtling-Schule in der Lambertstraße (SPD) 

Vorlage: 0077/2019 
 
In seiner Begründung weist Herr Mahle darauf hin, dass ein Verkauf des Geländes der 
Peter-Härtling-Schule in der Lambertstr. nicht in Frage kommt. Stattdessen müsse die Fläche 
zugunsten der Finther Vereine vorgehalten werden. Er bittet um Durchführung eines 
Planungsworkshops ähnlich dem durchgeführten in Mainz-Weisenau. 
 
Herr Berndroth sieht hierin eine Chance, einen kleinen Ortsmittelpunkt zu schaffen.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann einstimmig befürwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Parkplatz Römerquelle/Waldthausenstraße (ÖDP) 

Vorlage: 0306/2019 
 
Herr Sauer bittet, den Antrag als Prüfantrag zu beschließen. 
 
Frau Schmitt macht darauf aufmerksam, dass der angesprochene Geländestreifen nie als 
Parkplatz vorgesehen war. Sofern der Intention des Antrages jedoch gefolgt werden sollte, 
bittet sie um ausreichenden Abstand zu den angrenzenden landwirtschaftlichen Flächen. 
 
Herr Wagner weist auf den sehr hohen Parkdruck in diesem Bereich hin und stimmt daher der 
Intention des Antrages zu. 
 
Herr Mahle gibt zu bedenken, dass - sofern man dem Antrag Rechnung trägt -  eine illegale 
Nutzung legalisiert würde. Hiergegen hegt er gewisse Bedenken.  
                                                                                                                                      
Nach kurzer weiterer Aussprache wird der Antrag als Prüfantrag einstimmig verabschiedet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Schwerverkehr in Finthen (ÖDP) 

Vorlage: 0308/2019 
 
Die Antragsbegründung erfolgt durch Herrn Sauer entsprechend der schriftlichen Vorlage. 
 
Herr Wagner bittet darum, den Betreff wie folgt zu ändern: 
 

Schwerverkehr in Finthen Layenhof; 
hier: Straße „Am Finther  Wald“ 

                                                                                                                                      
Mit dieser Ergänzung wird der Antrag einstimmig befürwortet.  
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Punkt 14 Wiederbepflanzung Parkplatz Bezirkssportanlage (GRÜNE) 

Vorlage: 0326/2019 
 
In seiner Begründung weist Herr Dr. Wittmer auf die Historie der Baumfällaktion hin. 
Neupflanzungen seien bisher nicht vorgenommen worden, obwohl seit längerem kein 
Planungs- oder Realisierungsfortschritt zu verzeichnen war. Es liegt daher nahe, dass die 
Baumfällaktion ein Missverständnis war. 
 
Herr Berndroth spricht sich für den Antrag aus, bittet aber darauf zu achten, dass die Kosten 
der Neuanpflanzung durch den Verursacher zu erfolgen hat. Hierbei, so Herr Wagner, lehnt er 
Neupflanzungen mit Setzlingen ab; er spricht sich vielmehr für das Anpflanzen von 
großgewachsenen Bäumen aus.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann mit o. g. Ergänzung einstimmig befürwortet. 
Darüber hinaus bittet der Ortsbeirat um einen aktuellen Sachstandsbericht zu 
vorliegender Bausache.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
 Herr Kempkes spricht den Fußweg entlang der Waldthausenstr. in der Kurve 

Am Königsborn an. Hierzu übergibt er dem Ortsvorsteher eine Anfrage, die 
der Niederschrift als Anlage beigefügt ist. 
 

 Herr Dr. Stein macht darauf aufmerksam, dass der Feldweg am Mittelweg durch 
überhängenden Grünbewuchs der angrenzenden Nachbarn stark eingeengt wird. 
Außerdem sei dieser Weg stark vermüllt. Er bittet um Abhilfe. 
 

Der Ortsvorsteher wird diesbezüglich einen Ortstermin vereinbaren. 
 

 Herr Werum wird gebeten, dem Ortsvorsteher eine Liste zu übergeben, die 
Auskunft darüber gibt, an welchen Stellen im Ortsbezirk die Bürgersteige 
für Rollstuhlfahrerinnen und Rollstuhlfahrer abgesenkt werden müssen. 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 16 Verkehrsführung in der Straße "An der Steige" (SPD) 

Vorlage: 0078/2019 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 24.01.2019 
zur Kenntnis. 
 
Herr Berndroth regt an, während der Brückenbauphase ein Parkverbot in der Straße  
An der Steige auszusprechen.  
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Punkt 17 Dokumentation zum Bürgerforum Mainz-Finthen 

"Mein Stadtteil. Meine Ideen" am 27.10.2018 
Vorlage: 1949/2018 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Vorlage der Verwaltung vom 22. November 2018, 
ohne Aktenzeichen, Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 18 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1791/2018 SPD, Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier: Müllentsorgungssystem 
Vorlage: 2009/2018 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Frau Beigeordneten Eder vom 18. Dezember 
2018, Az.: 70 00 66 Fi (vgl. Anlage).  
                                                                                                                                     
 
Punkt 18.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1711/2018 CDU Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier: Zugang zum Bücherschrank am Jungenfeldplatz 
Vorlage: 2014/2018 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 19.12.2018, 
ohne Aktenzeichen, zur Kenntnis (vgl. Anlage).  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.3 Sachstandsbericht zu Antrag 1715/2018 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Finthen 
hier: Kleinspielfeld 
Vorlage: 0128/2019 

 
Vom Sachstandsbericht des Herrn Bürgermeister Beck vom 17. Januar 2019, der der 
Niederschrift als Anlage beigefügt ist, nimmt der Ortsbeirat zur Kenntnis. 
 
Herr Mahle bittet um zeitnahe Instandsetzung des Kleinspielfeldes, da zu befürchten ist, dass 
Schiedsrichterinnen bzw. Schiedsrichter den Platz wegen Unfallgefahren nicht freigeben 
würden.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1792/2018 SPD Ortsbeiratsfraktion  

Mainz-Finthen; 
hier: Ausbau des Fußweges/Radweges von der Römerquelle über  
Schloss Waldthausen nach Gonsenheim 
Vorlage: 0200/2019 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 
24.01.2019, Az.: 68, zur Kenntnis (vgl. Anlage).  
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Punkt 18.5 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1552 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier: Bushaltestelle Römerquelle / Mehrgenerationenhaus 
Vorlage: 0226/2019 

 
Der der Niederschrift beigefügte Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 
29.01.2019, Az.: 68, nimmt der Ortsbeirat zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.6 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1790 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier: Anbindung der Ortsteile Römerquelle und Layenhof an den Ortskern 
Vorlage: 0228/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes der Frau Beigeordneten Eder vom 29.01.2019, 
Az.: 68 (vgl. Anlage).  
                                                                                                                                      
 
Punkt 18.7 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 1902 /2018  Ortsbeirat Mainz-Finthen 

hier: Verbesserung ÖPNV Finthen 
Vorlage: 0229/2019 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von dem der Niederschrift beigefügten Sachstandsbericht 
vom 28.01.2019, Az.: 68, Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 19 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
Punkt 19.1 25 Jahre IG Layenhof e. V. "Von Nachbarn für Nachbarn" 
 
Der Ortsvorsteher informiert darüber, dass anlässlich des 25-jährigen Jubiläums der 
IG Layenhof am 24. August 2019, 13.00 Uhr, Am Finther Wald 5801, 55126 Mainz (Layenhof), 
ein Festakt stattfindet. 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder sind hierzu eingeladen.  
 
 
Punkt 19.2 Grüner Daumen Mainz 2018 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen davon Kenntnis, dass die Preisverleihung im Wettbewerb 
„Grüner Daumen Mainz“ am Donnerstag, 25.04.2019, 19.00 Uhr, stattfindet. 
 
Die Preisverleihung wird wie in den letzten Jahren wieder in den Produktionsräumen der 
Gärtnerei im Grün- und Umweltamt, Geschw.-Scholl-Str. 4, 55131 Mainz stattfinden.  
 
 
Punkt 19.3 Bürgerhausparkplatz 
 
Herr Berndroth bittet um Reinigung des Bürgerhausparkplatzes.  
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Punkt 19.4 Mülleimer an den Haltestellen des ÖPNV 
 
Frau Schmitt weist darauf hin, dass die Mülleimer an den Bushaltestellen überquellen. Sie 
bittet um Erhöhung der Leerungsfrequenz bzw. um Anbringung größerer Mülleimer.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 20 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat beschließt - vorbehaltlich der Mittelbereitstellung - nachfolgende Vergaben 
einstimmig: 
 
- Bobbycar - Rennen  379,00 € 
- Zug der Finther Lebensfreude 300,00 € 
- Jubiläum „50 Jahre Finther Reservisten“ 250,00 € 
-  Jubiläum „100-jähriges Bestehen der kath. Kirchenmusik“ 250,00 € 
- Kerbeverein 300,00 € 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Herbert Schäfer gez. Hermann-Josef Schäfer 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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